
 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 7. Sitzung der Gemeindevertretung am 27.02.2012 
 

Beginn:  19.30 Uhr                                                             Ende:  20.15 Uhr 
 
 
 
T A G E S O R D N U N G: 
 

1.)  a)   Mitteilungen des Vorsitzenden 
       b)   Mitteilungen des Gemeindevorstandes 
 
2.)   Genehmigung der Vergabe der Jahresausschreibung  

   
3.)   a) Flächennutzungsplanänderung  

    b) Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Photovoltaikanlage Säueiche 
     

4.)  Grundstücksangelegenheiten 
    a) Marco Frenzel 
    b) Dietmar Weber 
 

 5.)  CDU-Antrag -Gesundheitsversorgung 
 

 6.)  Verschiedenes  
 
 
     

Begrüßung, Beratungen und Beschlussfassungen: 
 

Mit der Begrüßung aller Anwesenden eröffnete Vorsitzender Scholl die 7. Sitzung der Ge-
meindevertretung Dietzhölztal in der laufenden Legislaturperiode. Das Gremium war mit der 
vollzählig erschienenen Mitgliederzahl beschlussfähig. Die Einladung erfolgte form- und frist- 
gerecht. Änderungsanträge wurden nicht gestellt.  
 

1a)   Mitteilung des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
        1a1)   Gegen die Niederschrift vom 19.12.11 wurden innerhalb der vorgesehenen Frist 
         keine Einwände vorgetragen. Die Niederschrift ist daher einvernehmlich  
                  angenommen. Ergänzend wurde allen Gemeindevertretern, die seit der letzten GV- 
         Sitzung Geburtstag hatten, Glückwünsche übermittelt. 
 
1b)   Mitteilungen des Gemeindevorstandes 
 
       1b1)    Bürgermeister Aurand verwies auf die vorliegende Genehmigung der ersten 
         Nachtragshaushaltssatzung 2011. Die Unterlagen wurden bereits vorab den 
         Fraktionsvorsitzenden übermittelt. Haushaltbegleitverfügung und aufsichtsbehördliche 
         Genehmigung werden hiermit zur Kenntnis der Gemeindevertretung gegeben. 
         Ergänzend verwies Bgm. Aurand auf die Änderungen der Hessischen Gemeinde- 
         ordnung und die daraus resultierenden Auswirkungen der Genehmigungspflicht für 
         Kassenkredite und ebenso darauf, dass eine Investitionskreditaufnahme bislang 
         nicht erforderlich wurde. 
 
        1b2)   Neubeschaffung Logistikfahrzeuge für die Feuerwehr 
         Die von der FFW Ewersbach zugesagte Zuwendung in Höhe von 60.000,00 € 
         ist inzwischen eingegangen. 
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        1b3)   Breitbandversorgung 
         Auf die auf Kreisebene durchgeführte Machbarkeitsstudie wurde verwiesen. 
         Inzwischen fand eine Info-Veranstaltung in der Stadthalle Dillenburg statt. 
         Um dem Vorhaben Fortgang zu geben ist die Gründung einer gemeinsamen 
         GmbH vorgesehen. Die Thematik wird insofern noch Beratungsgegenstand 
         in den Gemeindegremien werden. 
       
        1b4)   Info-Veranstaltung Gesundheitsförderungsgesellschaft (GFG) 
         Auf die Veranstaltung im DGH wurde hingewiesen. In diesem Rahmen ist die  
         vorgesehene Beratung zu TOP 5 zu  sehen.  
 
        1b5)   Wiedereröffnung JUST 
 
        1b6)   Wiedereröffnung MZH Rittershausen am 10.03.2012 
         Hinweis zum „Tag der offenen Tür“ am 25.02.2012 
 
        1b7)   Kita Steinbrücken 
         Unter Hinweis auf die geänderten Voraussetzungen nach Maßgabe der 
         Mindestverordnung ist die Einrichtung einer „Waldkindergruppe“ angedacht.  
         Derzeit läuft die konzeptionelle Planung. Zu diesem Zweck erfolgt eine Info- 
         Veranstaltung am 07.03.2012 um 20:00 Uhr im DGH Steinbrücken. 
 
        1b8)   Jugendaustausch mit der Partnergemeinde Shimotsuke-shi 
         Der Austausch findet wie geplant in der Zeit vom 26.03. – 01.04.2012 statt. 
         Teilnehmen werden 15 Jugendliche und 4 Betreuer. 
 
        1b9)   Thermographische Untersuchung diverser Gebäude 
         Die inzwischen erfolgte thermographische Untersuchung war Beratungsgegen- 
                   stand in der letzten Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Bau und Liegenschaften. 
         Die Unterlagen stehen zur Einsicht zur Verfügung. 
         Die Umsetzung notwendiger Maßnahmen sollte bedarfsorientiert erfolgen. 
  
      1b10)   Bürgerbus 
         Unter Berücksichtigung der Beschlusslage in der Gemeindevertretung erfolgte 
         in der letzten Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit, und Soziales 
         eine Informationsveranstaltung im Beisein des Geschäftsführers des Verkehrs- 
         verbundes Lahn-Dill (VLD - Herrn Mohn -). Vorgesehen ist zunächst eine Bedarfs- 
         ermittlung. 
 
         Nachfragen wurden nicht gestellt.       
   
2.)  Genehmigung der Vergabe der Jahresausschreibung 
 
       Auf die Vorlage wurde verwiesen. Vor Eintritt in die Beratung verließ Gemeindevertreter 
  Thomas Heintz (CDU) den Sitzungssaal gemäß § 25 HGO. 
  Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 13.02.12 einstimmig der  
  Auftragsvergabe gemäß Submittierung zugestimmt und der Gemeindevertretung zur 
  Annahme empfohlen. 
  Der Ausschuss für Umwelt, Bau und Liegenschaften hat in seiner Sitzung am 15.02.12  
  ebenfalls einstimmig der Auftragsvergabe zugestimmt und zur Annahme empfohlen. 
   Ohne weitere Aussprache beschloss die Gemeindevertretung einstimmig die Auftrags- 
  vergabe gemäß Vorlage.  
 
3.)   a) Flächennutzungsplanänderung  
       b) Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Photovoltaikanlage Säueiche 
     Auf die Vorlagen wurde verwiesen.  
  Vor Eintritt in die Beratung verließ Gemeindevertreter Kreck (CDU) den Sitzungs- 
  saal gemäß § 25 HGO. 
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  Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 13.02.12 einstimmig sowohl  
  der Änderung der Flächennutzungsplanung für den vorgesehenen Teilbereich Photo- 
  voltaikanlage Säueiche als auch der Aufstellung des Bebauungsplanes für den gleichen 
    Bereich zugestimmt und der Gemeindevertretung zur Annahme empfohlen. 
  In Vertretung des Ausschussvorsitzenden erläuterte Gemeindevertreterin 
  Frau Benner (SPD) die Beschlusslage. 
  Der Ausschuss für Umwelt, Bau und Liegenschaften hat in seiner Sitzung am 15.02.12  
  ebenfalls einstimmig der Änderung der Flächennutzungsplanung und der Aufstellung 
  eines Bebauungsplanes für den vorbezeichneten Teilbereich stattgegeben und der  
  Gemeindevertretung zur Annahme empfohlen. 
  Gegen eine gemeinsame Abstimmung über beide Tagesordnungspunkte bestanden  
  einvernehmlich keine Einwände. 
  Ohne weitere Aussprache beschloss die Gemeindevertretung einstimmig die Änderung 
  der Flächennutzungsplanung für die Flächen innerhalb des gekennzeichneten Bereiches 
  der vorgelegten Planskizze sowie die Aufstellung des Bebauungsplanes für den gleichen 
  Bereich gemäß Vorlage. 
 
4.) Grundstücksangelegenheiten 
  a) Marco Frenzel 
   Auf die Vorlage wurde verwiesen. 
  Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 13.02.12 einstimmig der 
  Veräußerung der Feldgemarkungsparzelle an den Antragsteller beschlossen und der 
  Gemeindevertretung zur Annahme empfohlen. 
  Der Ausschuss für Umwelt, Bau und Liegenschaften hat in seiner Sitzung am 15.02.12 
  ebenfalls einstimmig dem Kaufantrag zugestimmt und zur Annahme empfohlen. 
  Ohne weitere Aussprache beschloss die Gemeindevertretung einstimmig die Ver- 
  äußerung der Parzelle  Flur 6, Flurstück 105, Gemarkung Straßebersbach an den  
  Antragsteller gemäß Vorlage. 
  
   b) Dietmar Weber 
  Auf die Vorlage wurde verwiesen. 
  Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung am 13.02.12 einstimmig dem 
  Verkauf des Bauplatzes an den Antragsteller gemäß Vorlage zugestimmt und der 
  Gemeindevertretung zur Annahme empfohlen. 
  Der Ausschuss für Umwelt, Bau und Liegenschaften hat in seiner Sitzung am  
  15.02.12 ebenfalls einstimmig dem Verkauf der Baufläche zugestimmt und zur  
  Annahme empfohlen. 
  Ohne weitere Aussprache beschloss die Gemeindevertretung einstimmig den Ver- 
  kauf des Bauplatzes Gemarkung Straßebersbach, Flur 18, Flurstück 7/14 an den  
  Antragsteller gemäß Vorlage. 
 
5.)   CDU-Antrag –Gesundheitsversorgung 
  Auf den vorliegenden Antrag wurde verwiesen. 
  Abweichend davon verlas Fraktionsvorsitzender Kreck(CDU) einen in der Sitzung  
  eingebrachten gemeinsamen und inhaltsgleichen Antrag aller Fraktionen.  
  Unter Bezugnahme auf die Info-Veranstaltung der Gesellschaft zur Förderung der 
  Gesundheitsregion Lahn-Dill (GFG) erläuterte der Fraktionsvorsitzende kurz die 
  Beweggründe der gemeinsamen Initiative mit dem Ziel mögliche Lösungswege zu  
  suchen zur Sicherstellung der ärztlichen Versorgung in Dietzhölztal. 
  Bgm. Aurand erläuterte die bisherigen Aktivitäten des Gemeindevorstandes und 
  verwies auf weitere Gespräche insbesondere mit der kassenärztlichen Vereinigung 
  in deren Zuständigkeit und mithin Verantwortung die Niederlassung von Ärzten falle.  
  Allerdings wurde zugleich auf die statistischen Erfassungen aufmerksam gemacht. 
  Nach Auffassung der kassenärztlichen Vereinigung sei eine ärztliche Überversorgung 
  im Lahn-Dill-Kreis festzustellen. Demzufolge ist der Gesetzgeber gefordert, die  
  Zulassungsvoraussetzungen zu prüfen und im Interesse der Bevölkerung für eine  
  erleichterte Öffnung zu sorgen z. B. in Form von Verbundarztpraxen.  
  Die statistischen Angaben führten dazu, dass trotz freier Stelle in Dietzhölztal kein 
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  Rechtsanspruch besteht. Unbeschadet davon sind aber auch Kriterien zu berück- 
  sichtigen, die nicht kommunal beeinflussbar sind. 
  Ohne weitere Aussprache beschloss die Gemeindevertretung einstimmig den vor- 
  liegenden gemeinsamen Antrag aller Fraktionen. 
 
 
 
6.)   Verschiedenes  
 
 
  
  GV Kreck (CDU)   - verwiesen wurde auf die Sondersitzung des  
        Haupt- und Finanzausschusses im Feuerwehr- 
        gerätehaus. Dabei wurde die Thematik der  
        Beschaffung eines Logistikfahrzeuges für die 
        FFW abschließend erörtert. Der Ausschuss habe   
           einstimmig der Beschaffung des Logistikfahr- 
        zeuges zugestimmt. 
        Darüber hinaus wurde die notwendige Be- 
        schaffung eines Einsatzleitfahrzeuges (ELW) 
        debattiert. Im Hinblick auf konkurrierende  
        Auffassungen wird am 27.03. in Verbindung 
        mit der Feuerwehr ein Aufbauhersteller besucht, 
        bei dem gegenwärtig ein entsprechendes Fahr- 
        zeug zum Endausbau vorbereitet wird. 
 
      - Sachstand Baumaßnahme Camp 
        Bgm. Aurand verwies auf einen Wasserrohrbruch 
        im Bereich des Straßenkörpers, der bereits am  
        Samstag im Wege des Berstlining-Verfahrens 
        beseitigt wurde. 
 
  GV Pfeifer (FWG)  - fehlende Feinschicht in Folge eines Straßenauf- 
        bruches Anbindungsbereich Firma Koch/Hauptstraße 
        Bgm. Aurand bestätigte die Situation und verwies auf 
        einen vergleichbaren Fall in der Bergstraße. 
 
                   
 
  
 
 
 
Schriftführer          Vorsitzender 


